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Consiglio regionale 

Verbale n.1 della riunione del 13 aprile 2021   

 

Della riunione del Consiglio regionale dell’Associazione è stata disposta convocazione da parte del  

Presidente Biffoni in data 25 marzo 2021, con prot. n. 584/’21/s. 

La riunione si svolge in videoconferenza e il presente verbale è redatto in forma semplificata, a causa 

dell’emergenza epidemiologica in atto. 

 

La riunione è stata convocata con il seguente odg: 

 
1) Piano delle attività 2021 dell’Associazione; 

2) Aggiornamenti sull’emergenza epidemiologica, sulle ultime novità normative e sul PNRR; 

3) Prossime iniziative sul territorio dell’Associazione; 

4) Varie ed eventuali. 

 

Sono messi a disposizione dei membri del Consiglio Regionale i seguenti materiali: - Piano delle attività 

2021 di Anci Toscana - Dl Sostegni, Audizione ANCI 7 aprile - Dl Sosegni, Sintesi Infografica - Situazione 

socio-economica sui territori in emergenza Covid 19, documento del Comitato Direttivo 7 aprile 2021. 

*** 

 
 

Il Presidente Matto Biffoni saluta i componenti del Consiglio regionale e avvia i lavori illustrando i 

contenuti dell’ordine del giorno, a partire dal “Piano della attività 2021” disponibile tra i materiali messi a 

disposizione in fase di convocazione. Invita i presenti a mettere alla prova l’Associazione ad utilizzarla a 

360° dalla scuola, ai servizi e alla convegnistica, auspicando di poter tornare presto in presenza.  

Interviene il Direttore Simone Gheri sulle attività di Anci Toscana e in particolare sugli sforzi fatti in questa 

fase emergenziale sulla comunicazione, reinventando gli strumenti, attraverso un ampio utilizzo dei canali 

social, anche con le schede grafiche per arrivare ai cittadini e per dare importanza al sistema dei Comuni. 

 

Prende la parola il Consigliere Matteo Arcenni, affermando che l'attività svolta da Anci Toscana è molto 

utile e rappresenta un valido supporto soprattutto per i piccoli Comuni. Arcenni sottolinea che uno degli 

aspetti su cui lavorare riguarda la maggiore pressione da esercitare sul Governo per sbloccare le assunzioni 

e per ottenere maggiori risorse sul tema della sicurezza sociale e urbana, sui servizi ai disabili, nonché sulla 

sensibilizzazione in materia di ambiente e sostenibilità. 

Interviene Alessandro Tambellini, Sindaco di Lucca, evidenziando le difficoltà degli enti nel sostituire 

adeguatamente il personale che raggiunge l’età pensionistica. Tale problematica incide sulla capacità di 

progettare e rispondere ai cittadini con la necessaria prontezza. Risulta poco comprensibile, inoltre, 

l'attuale assenza di proroga sul termine di approvazione del bilancio consuntivo (da cui peraltro emergono 

gli avanzi necessari per ulteriori investimenti) e su cui si auspica una certa tolleranza da parte delle 

Prefettura. Il Sindaco, infine, evidenzia che le azioni preventive sul contagio, in relazione a fiere e mercati, 

necessitano direttive chiare e dettagliate, al fine di evitare incertezza interpretativa e richieste specifiche 

da parte di singoli cittadini e delle associazioni di categoria. 
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Il Presidente Matteo Biffoni ribadisce che in questo momento si apre una stagione di confronto, per cui è 

importante poter contare su un quadro aggiornato della situazione dei territori, in modo che Anci possa 

essere il luogo in cui fare sintesi. 

 

Interviene Giacomo Santi, Sindaco di Volterra, ringraziando il Presidente ed il Direttore per il supporto 

continuo e puntuale e mettendo in luce le difficoltà dell’amministrazione nella chiusura dei bilanci da cui 

emerge la necessità di richiedere alla Regione e allo Stato un fondo di rotazione per la progettualità.  

Monica Marini, Sindaca di Pontassieve, esprime preoccupazione per la rendicontazione delle risorse 2020 

che sta generando fibrillazione e incertezza, producendo il rischio di dover restituire le risorse ottenute. 

Prende parola Gabriele Toti, Sindaco di Castelfranco di Sotto, sull’emergenza covid che sta determinando 

una situazione critica, soprattutto per le zone di confine e per le zone rosse, poiché il contagio avviene 

principalmente nei luoghi di lavoro ed è difficile garantire controlli e, al contempo, rassicurare i cittadini 

sull’erogazione dei ristori. 

Manuela Del Grande, Vicesindaca di Santa Maria a Monte, mette in evidenza la necessità di un adeguato 

sostegno alle imprese che hanno anticipato la cassa integrazione ai propri dipendenti. La gravità della 

situazione socioeconomica è dimostrata dalla distribuzione dei pacchi alimentari che ha  riguardato anche 

il ceto medio. La Vicesindaca ringrazia Anci per il lavoro svolto quotidianamente e ribadisce la richiesta di 

ristori a partire dalle realtà più fragili. 

Mattia Zoboli, Assessore di Licciana Nardi, ringrazia per gli interventi precedenti che hanno ben inquadrato 

i problemi comuni, ribadendo che nei confronti del Governo occorre maggiore incisività nel rappresentare 

l’emergenza sociale ed economica, soprattutto nei settori maggiormente colpiti dalla pandemia: 

ristorazione e turismo.  

Interviene Federica Parrini, Vicesindaca di Sovicille, sottolineando che i dipendenti comunali si trovano ad 

affrontare temi nuovi su cui non sono pronti, da qui l’importanza della formazione che La Scuola Anci 

Toscana offre sempre in maniera molto precisa e puntuale.  

Mauro Cornioli,  Sindaco di San Sepolcro, ricorda come il suo Comune sia stato il secondo con maggiore 

incidenza della variante covid che ha recentemente dilagato e condivide le richieste al Governo espresse 

da Decaro. Il Sindaco auspica un’aggregazione sovra comunale per supportare gli uffici nella pubblicazione 

dei bandi. 

Sara Di Maio, Vicesindaca di Barberino di Mugello, si unisce al ringraziamento nei confronti di Anci per la 

vicinanza e per il sostegno nella comunicazione e nell’interpretazione delle disposizioni emergenziali. La 

Vicesindaca conferma quanto detto da Marini sul bilancio e sulle difficoltà di rendiconto e ribadisce la 

necessità di un'adeguata azione nei confronti del Governo per interventi chiari, semplici e veloci, evitando 

“incartamenti”, considerata la drammaticità della situazione sociale.  

Prende parola Alberto Coluccini, Sindaco di Massarosa, esprimendo forte preoccupazione per il bilancio 

comunale e per la “tempesta perfetta” in atto nei riguardi degli enti in dissesto a cui si impongono tagli 

piuttosto che aiuti.  

Il Sindaco di Bibbiena Filippo Vagnoli esprime solidarietà a Coluccini, evidenziando la centralità dei Comuni 

nella pandemia: dalla distribuzione delle mascherine, ai pacchi alimentari, alle ristrutturazioni. Vagnoli 

sottolinea come tutto ciò in cui i Sindaci siano stati coinvolti sia andato in porto senza problemi, motivo in 

più per essere altrettanto protagonisti sul PNRR. 
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Il Presidente Matteo Biffoni condivide le preoccupazioni espresse dai componenti del Consiglio regionale e 

aggiunge che le difficoltà economiche potrebbero ulteriormente inasprirsi con il superamento del blocco 

dei licenziamenti. Biffoni conferma l’impegno di ANCI e del Presidente Decaro attraverso il confronto 

quotidiano con i Ministri sulla tenuta sociale del Paese e ritorna sul tema dei ristori, su cui con altrettanto 

vigore occorre insistere con il Governo, anche in riferimento ai tempi di erogazione.  

 

Il Presidente mette in votazione il Piano delle attività 2021 che viene approvato dal Consiglio regionale di 

Anci Toscana all’unanimità. 

Biffoni, infine, ringrazia i presenti per le sollecitazioni e per il ricco dibattito confermando la disponibilità a 

riportare le questioni emerse nell’interlocuzione aperta con il Governo. 

 

Firenze, 13 aprile 2021 

 

Il Presidente                                                          Il Direttore 

Matteo Biffoni                                                                                                 Simone  Gheri 

              

                                                                                                                                  


